



Adresse aux agents des douanes de la DR de Lille et de l'END Tourcoing.

Il y a quelques jours, lors de leur Assemblée Générale les adhérents de la section du SNAD-CGT Lille/Valenciennes/DNRFP m'ont proposé de devenir leur secrétaire en remplacement de Philippe VERBRUGGHE, nommé inspecteur et muté à Roissy.

Après mûre réflexion, j'ai décidé de répondre positivement à cette marque de confiance.

J'ai accepté cette responsabilité à la seule condition que mes camarades secrétaires régionaux des sections de Dunkerque et de Picardie, que les adhérents du SNAD-CGT, en liaison avec les membres du «Comité Interrégional des Douanes de Lille», de tous les élus et représentants de notre syndicat, me permette d'être présent au sein de mon unité le plus souvent possible et de n'être pas déconnecté de mon activité professionnelle.

Ma priorité pour la section de Lille du SNAD-CGT sera, dans la continuité l'activité déjà engagée, de permettre à l'organisation syndicale que je suis amené à représenter, d'être une force d'action et de propositions en cette période charnière, marquée par toujours plus d'austérité, d'espoirs déçus et d'un besoin pressant de réponses concrètes à nos revendications.

Les mouvements de 2010 sur les retraites, de 2012 sur les jours de carence et les revendications de la surveillance, la dégradation de nos conditions de travail, la baisse des effectifs, les fermetures de services, la diminution de notre pouvoir d'achat démontrent que la lutte est parfois difficile et décevante, pourtant notre organisation syndicale a fait le choix de la résistance.

Parce que nous avons tous besoin d'une organisation capable de rassembler, d'être proche des préoccupations des agents de toutes les catégories et de toutes les branches d'activité;

Parce que nous avons tous besoin d'une organisation capable de défendre les valeurs de solidarité, de liberté, de respect des personnels et de leur métier.

Parce que nous avons tous besoin d'une organisation unitaire, constructive mais sans concession permettant l'établissement d'un véritable dialogue social au sein de notre administration.

J'invite chacune et chacun d'entre vous à prendre la parole, à faire part des difficultés rencontrées dans votre service, à imposer l'unité des agents et des organisations syndicales, à vous servir de l'outil incontournable que représente le SNAD-CGT pour imposer des choix alternatifs.

Cette citation de Victor HUGO résume ma pensée: ***«Il vient une heure où protester ne suffit plus, après la philosophie, il faut l'action...»***

Thierry COMBAS
Secrétaire de la section du SNAD-CGT
Lille/Valenciennes/DNRFP